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Emploi et activite
Question écrite n° 42742

Texte de la question

M. Jean-Luc Warsmann attire l'attention de M. le ministre de l'agriculture, de la peche et de l'alimentation au
sujet de la filiere laitiere. Les graves problemes actuels que connait la filiere bovine penalisant fortement les
producteurs de lait, d'une part, et la degradation du marche des produits laitiers, d'autre part, renforcent
l'inquietude des producteurs de lait. Il lui demande quelles mesures sont envisagees afin de preserver l'equilibre
de la filiere laitiere.

Texte de la réponse

Alors que l'annee 1995 a ete marquee par la fermete des prix pour l'ensemble des produits laitiers sur le marche
communautaire, l'annee 1996 a connu une detente sur les produits de base liee pour une large part a une
orientation moins favorable sur les marches mondiaux. Ces difficultes ont aussi ete liees aux depassements de
la campagne 1995-1996 et a l'evolution de la collecte au cours des premiers mois de la campagne actuelle ; si
cette situation n'a pas ete propre a la France, des efforts constants sont necessaires pour eviter toute
inadaptation forte entre l'offre et la demande. L'amelioration recherchee passe tout d'abord par une utilisation
optimale des aides destinees a intervenir sur le marche interieur. Le ministre charge de l'agriculture suit donc de
pres les evolutions des budgets consacres a ces actions et a ete amene a intervenir en consequence, en
particulier au cours du conseil agricole du mois d'octobre. Les prix des produits de base en France ont evolue
favorablement au cours du mois de decembre avec, en fin d'annee, un cours de 20,40 francs par kilogramme (+
0,25 franc par kilogramme) pour le beurre et a 13,75 francs par kilogramme (+ 0,55 franc par kilogramme) pour
la poudre 0 % de consommation animale. Les demandes importantes de certificats d'exportation de beurre
effectuees depuis quelques mois, comme une certaine reprise des exportations de poudres grasses
materialisent un certain equilibre du marche de la matiere grasse. De plus, la production de fromages continuera
a s'accroitre en 1997 dans l'Union europeenne suivant la progression de la consommation interieure. Ces
elements laissent donc envisager un equilibre global des marches des produits laitiers plus satisfaisant pour le
premier semestre de l'annee 1997.
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